

Salud mental en comunidad

(Artículo aparecido en la página web de nuestra facultad el 7 de septiembre de 2016)



Alta convocatoria reunió el inicio del "V Curso de Salud Mental dirigido a Agentes Comunitarios" que se realizó el 31 de agosto de 2016 y que imparte el Departamento de Psiquiatría Sur de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile.

Según explicó su coordinadora, doctora Gladys Montecinos, esta versión representa un hito en la historia de este curso, pues es la primera vez que se ofrece para agentes comunitarios adscritos a los recintos asistenciales del Servicio de Salud Metropolitano Centro, a solicitud de éste. Por ello, durante la jornada de inauguración la doctora Mónica Kimelman, directora de la unidad académica, relevó la importancia de que la prevención y promoción de la salud mental estén en la comunidad, recordando el surgimiento de este concepto a partir de la evolución del tratamiento de los pacientes siquiátricos desde la institucionalización hasta los recintos asistenciales comunes. "El profesor Juan Marconi es quien partió con la siquiatría intracomunitaria así como con la formación de líderes en el tema, lo cual se perdió entre los años '70 y '80 para retomarse con el retorno de la democracia y hasta hoy, en que salimos de nuestros límites geográficos para apoyar a comunas adyacentes".

Por su parte, el director de Extensión de la Facultad de Medicina, profesor Mauro Tamayo, relevó esta actividad como parte del trabajo que el plantel está haciendo para vincularse con la ciudadanía, así como el aporte que pueden realizar los propios agentes comunitarios al conocimiento de académicos y profesionales de la salud en términos de salud mental, añadiendo que "estos espacios de diálogo permiten correr los límites que existen".

Finalmente, la doctora Erica Quiroz, en representación del Servicio de Salud Metropolitano Centro felicitó la materialización de este curso, pues "saldamos una deuda que teníamos con nuestros agentes comunitarios, por lo que agradezco a la Universidad de Chile". Del mismo modo, el doctor Mauricio Gómez, jefe del Departamento de Salud Mental de la Subsecretaría de Salud Pública del Minsal se refirió al desafío que ha representado para su unidad cambiar paradigmáticamente la atención de salud mental de la población, desde los hospitales y hacia toda la red sanitaria del país; asimismo, ahondó en lo que será la actualización del plan nacional de salud mental, en el que esperan fortalecer el desarrollo comunitario.